

# Fachgruppe Global Health

## Jahresbericht 2018

Die Fachgruppe hat das Ziel sich in der Schweiz für globale Gesundheitsthemen zu engagieren. Die Fachgruppe hat im Laufe des Jahres 2018 aktiv an den Diskussionen von Public Health Schweiz, insbesondere innerhalb des Fachrates, teilgenommen.

### **Leitungsausschuss und Jahresversammlung Fachgruppe**

Die Aktivitäten der Fachgruppe werden von einem Leitungsausschuss, der derzeit aus drei Personen besteht, koordiniert. Seit geraumer Zeit trifft sich dieser Ausschuss nicht und dementsprechend wurde im Laufe von 2018 eine geringe Anzahl von Aktivitäten durch die Fachgruppe wahrgenommen. Im Laufe des 2019 besteht eine der Prioritäten den Leitungsausschuss neu zu bestellen und/oder zu erweitern um vermehrt Aktivitäten im Sinne von Public Health Schweiz wahrnehmen zu können.

Leider fand keine Jahresversammlung der Fachgruppe, anlässlich der Public Health Conference am 7. und 8. November in Neuenburg, statt.

### **Schweizerische Gesundheitsausserpolitik (GAP) und Agenda 2030 der Schweiz**

Im Bereich der öffentlichen Gesundheit arbeitet die Schweiz auf internationaler Ebene mit verschiedenen Akteuren und Staaten zusammen, um die bestmögliche Gesundheit für alle zu erreichen. Die Gesundheitsausserpolitik - einsehbar unter <https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/strategie-und-politik/internationale-beziehungen/schweizer-gesundheitsausserpolitik.html> - wird unter der Federführung des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) aktualisiert. Die Fachgruppe leistete Beiträge zum Konsultationsverfahren. Derzeit ist davon aus zu gehen, dass der Bundesrat die aktualisierte Gesundheitsausserpolitik im Juni 2019 gutheissen wird.

Auf Basis der Beiträge von Public Health Schweiz zum Länderbericht der Schweiz an die UNO zur Agenda 2030 für nachhaltige Entwicklung wurde das Monitoring durch die Fachgruppe verfolgt. Das Monitoring der Agenda 2030 in der Schweiz zeigt, dass die Entwicklung der verschiedenen Indikatoren hinsichtlich der Zielerreichung unterschiedlich weit fortgeschritten ist und teilweise widersprüchlich verläuft.